

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España : 5 pesetas trimestre

25 ejemplares. 75 céntimos

**EL LIBERAL**

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA



EL JOVEN

**JOAQUIN MASÍA BOIX**

HA FALLECIDO A LOS 13 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS ULTIMOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Salvador Masía y D.ª María Boix, sus hermanos Asunción y Antonio, abuelos, tíos D. Joaquín Masía y D.ª Nicanor Brotons, primos y demás familia,

Ruegan á sus amigos y personas piadosas encienden su alma á Dios y asistán á su funeral y á tierra, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de Santa María, el primero á las ocho y el segundo á las diez del día de hoy, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Murcia 21 de Enero de 1968

El duelo se despidió en la plaza de Agustinos.—Casa mortuoria: Fuxmarines, 2.—No se reparten esquelas.

**El Liberal en Murcia**ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANTE  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES**CRONICA**

SIEMPRE LO MISMO

No ha creído jamás en la eficacia inmediata de esos Congresos de la Paz con que la diplomacia europea cree querer entrometer sus órdenes. Pero de esto á tacharlos de improductivos, media alguna distancia.

En rigor, actualmente, parecen esos actos una solemne burla. Poco lo burla supone siempre la existencia de una veracidad; y las veras han de venir tras de esas pantomimas que ahora aburren á algunos señores y sublevan al espíritu cándido amador de la formalidad y la rectitud en todos los órdenes.

«The Times» publicó días pasados un artículo que tituló «El fiasco de la Haya». En ese artículo se hacían las siguientes apreciaciones:

«La Conferencia de La Haya está enterrada en parte, y las oraciones funerarias pronunciadas ante el augusto cadáver han resonado en los oídos de los que á ella asistieron, como una ironía.

La Conferencia se reunió pomposamente para inaugurar una nueva era en los anales de la humanidad y hacer que ésta avance por el camino de la paz universal...»

Y qué es lo que ha hecho? Ha evocado, con una maravillosa prodigalidad, toda clase de sentimientos humanitarios, y ha rendido homenaje á la paz de una manera suntuosa. Pero cuando se rascúpula que obrara según los altos principios de los que hablaba abundantemente, ha desaparecido.

Estoy conforme con el articulista inglés. Es historia artíquima la que dà ejemplo de escasa fecundidad en las buenas obras.

Cuando tener presente que el Calvario no ha posido en veinte siglos conseguir lo que predicó el mártir d. la Cruz, hay para descorazonar de veras.

Y, sin embargo, no fué vano el sacrificio del Hombre-Dios.

¿Qué culpa vamos á dar á los que desprecian la buena semilla, aun sabiendo que la cosecha va por largo?

Velad con el pessimismo las bellas acciones, y todo el campo acaba yermo. Ratos de las santes locuras, de los divinos ensueños, y qué flores aromatizarán la existencia?

Tenemos en España el arquétipo. No puede sufrir que se presente á D. Alonso Quijano como mérito de «azotes». A quien se los daba yo es si representante del comodónismo, Sancho el panzudo. Preferible, en veces, es poder excluirse: «qué crácel». Y aquél ganó que se permite hasta reír del caballero de la Triste Figura, da arcadas, verdaderas arcadas, con todo y su filosofía positivista, que ha empacado buena parte de la superficie del planeta.

Bueno; no han conseguido los señores que se reunieron en La Haya ajustar las teorías con las prácticas, las palabras con los hechos. Dejarán de ser teorías y palabras que expresan un nihilismo ideal. Por ellos, á pesar de esos hechos, con todo y sus prácticas, se ganará algo en la ruta; porque el contraste nace de los resultados que sobre la humanidad pegan, y la entorpecen y la agotan. Es un dualismo inevitable en el ser humano; el pensamiento y la voluntad, el seso y el

sentido y hermosos recrean nuestro oido, nuestra alma se eleva en oración, piéndole para el cielo de la tierra en que nacimos, cuantas prosperidades anhela en esta valiente aventura, que va á correr a través de los mares y en requisito de nuevos y más dilatados horizontes.

F. Ramírez Gómez

**TEATRO ROMEA**

ISE ACABÓ LO QUE DABAN!

Y como lo que debían ofrecer tan poca consistencia artística en conjunto, no extrañará á nadie encontrarles hoy con las esquinas limpias de cartones y sin figuración en Romea desde esta noche.

La historia del último día de esta temprana teatral puede referirse en muy poco y muy breves capítulos.

El primero.

Las entradas durante la semana anterior han sido flojas, muy flojas. La izquierda debe de haber rendido muy poco.

Ayer era día de misa.

E pago fué esperado por los artistas con impaciencia y con lamentaciones reventadoras de que se vieran venir el miércoles.

La empresa estaba reunida en pleno. ¿Qué se acaba? ¿Se discutirá el problema económico en todo su alcance? Por fin de la discusión brotó la luz de esta frase: «que cobra todo el mundo» hasta el último céntimo.

Y se puso lista y se entregó, seguidos de tumba, su sueldo á los artistas.

Capítulo segundo.

Sa presenta Garrido, el barítono, despidiéndose para otra contrata.

Ai mismo tiempo la Montesinos participa á la empresa que no cuenta con ella desde anoche.

Ha venido el empresario que esperaba,

le ha hecho un bonito contrato por seis meses para América, ha tomado un préstamo de ciaco mil pesetas en números redondos y en suento descansó unos días en Bussot se marcha á Barcelona, donde encresca á primeros de Febrero, con rumbo hacia allá.

Capítulo tercero.

El tenor Guerra, cariacontecido y moreniqueando se pregunta aquello de «¿dónde voy yo?»

Contrata en Alicante, contraída en Murcia; dejé aquella, iban tanto he sido; me quedo sin esta... ¿qué hago? ¿dónde hay un empresario que me lo diga y que dé luz?

Solo el eco, como en «La Bruja», contesta á su pregunta.

Último capítulo.

El patio de butacas representa poco menos que el desierto de Sahaia.

Se representa en el escenario «Los chicos de la escuela... en grande.»

Los cómicos que han quedado en pie, con la noticia en el cuerpo, no tienen ganas de bromas.

Y al público, por el contrario, le da por hacerle gracia aquello y lo mismo aplauden que lo otro.

Antes de las doce y media (eso faltaba) se acaba la función y el público se retira á dormir y los cómicos se van á dar vueltas en la cama, pasando en el avevo dia de hoy, que ya no hay función.

Comentario final:

Para esto no merecía la pena que se hubieran hecho una las dos empresas.

**LA UNION**

Aniversario

Mañana hará un año que falleció en ésta, su ciudad natal, el ilustrado médico Pedro Federico Solano, el que en vida gozó del aprecio y estimación de sus conciudadanos por su afable trato y esballidosa intachable.

En plena juventud, pues escasamente sonaría suerte años, traidora y rápida enfermedad le condujo al sepulcro, destruyendo sus nobles anhelos, llenando de lágrimas y luto su hasta entonces tranquilo y feliz hogar.

Al dedicar estas líneas á su memoria, enviamos á su dolorida viuda, hijos y demás familia la sincera expresión de nuestro sentimiento, creyendo les servir de consuelo pensar que Dios habrá concedido á su alma el lugar destinado á los buenos.

Obras muertas

A la serie incesante de desfallecidos obres insumidos en las profundidades de las minas en cumplimiento del más sagrado de los deberes, ó sea cuando en las tinieblas entre los tenebrosos de las entrañas de la sierra, trabajan infatigables para ganar el miserio jornal con que poder alimentar á sus esposas, hijos y ancianos padres, hoy que añadir hoy dos nuevas víctimas.

Escríbamos estas líneas, apenas terminado el bisquistle y es tanto que el café se sirve, oyendo á Medina, á Aguirre y á Cazorla recitar versos del poeta que nos abandonó, temporalmente sin duda alguna. Y al mismo tiempo que estos versos

Luis Garza Soto, de 17 años, soltero y natural de Facheo, quedó sepultado ayer en el fondo del pozo de la mina «Consuelo»; y Juan Torres Victoria, de 21 años, también soltero y natural de La Palma, ha fallecido en la mina «Desamparados» á causa de un desprendimiento de terrazos.

Lamentamos la desgracia de estos hermanos anónimos del trabajo.—20 Enero.

**NOTA MÉDICA****LA CIRUGÍA Y LA TISIS**

Hace pocos días publicaron los grandes periódicos madrileños en su información teatralizada de Londres la noticia de una operación quirúrgica hecha por un cirujano inglés, en condiciones verdaderamente excepcionales y el parecer con un éxito que podía contarse como asegurado á la hora de trasmitir la noticia.

Se trataba de una mujer tuberculosa en estado desesperado, á quien abriéndole el pecho, se la había cortado una parte de pulmón con un apero especial para conservar la hemorragia y en condiciones que al conocerse habrían producido sensación en el mundo médico.

Ante este inesperado actualidad científica, quisimos antes que llegaran á nosotros los juicios de los médicos extranjeros tener una impresión autorizada sobre el caso de alguno de los propios, solicitando del reputado operador don Claudio Hernández Ros un comentario á la noticia, tan trascendental si el procedimiento fuera nuevo y cierto y se pudiera generalizar para la curación de la terrible enfermedad á que se dedicó este artista.

Por el interés que ofrece, aunque en sentido opuesto á la halagadora noticia, damos á conocer el breve juicio del señor Hernández Ros contenido en esta carta:

Señor D. Mariano Perní.

Mi muy distinguido amigo: Recibí su carta y los recortes que en ella me envía y encontrándome estos días muy molestado por un reuma en las manos que no me permite escribir con libertad no he pedido contestar antes.

La operación tal y como allí se describe es sencillamente imposible y en Londres ni en ninguna otra parte logrará curar la tuberculosis pulmonar quirúrgicamente; primero, porque dada la naturaleza del padecimiento y la importancia del órgano enfermo, es absolutamente inadecuada la operación quirúrgica;

y segundo, porque en general el hombre de dejarse infilar un sujeto lleva consigo la existencia de un estado general de falta de resistencia que los cirujanos no podemos remediar.

Hoy por hoy no hay contra esa enfermedad más que aire puro y sobreexposición. Lo demás carece de base y son de esas cosas que se inventan cada tres ó cuatro años y dan la vuelta a todos los periódicos del mundo.

Muchas le agradozco en reseruo y sabré que en todas ocasiones puede disponer de su affimo amigo s. a. q. l. b. m., Claudio Hernández Ros.

**Alicante**

Ríos de gallos

Bajo la presidencia del señor Peralva y con una regular entrada, se celebró ayer la tercera de abono, para la cual habían encierrado la triclera de 18 anímalitos.

Primera.—Ricardo Domingo, por la nueva gallera «El Diluvio», con una jaca colorada de 3 1/2, que se las entiende con otra de la gallera de Pinto, colorada y de 3 1/2 y 1 1/2.

La pelea lució bastante, perdiendo puntillada á los diez minutos la de Pinto.

Segunda.—Vuelve Ricardo con otra colorada de 3 5 y 1 2, y Juanico con otra de igual pluma de 3 5, por la gallera «Hernán Cortés».

Muchas alternativas tuvo esta pescadería, y tan pronto estaban las apuestas por una como por otra jaca. La de Juanico hizo una ciega de primer orden, ganando de Ricardo por buena postura.

Tiempo, 30 minutos.

Tercera.—Por tercera vez sale Ricardo con una jaca de 3 4, que pelea con otra de Pinto, colorada oscura, de 3 4 y 1 2.

Muy bonita pelea por la valentía de la jaca que, hasta que perdió, por retirarse su dueño, acusó coraje y rigores.

25 minutos.

Cuarta.—Damián por «San Quintín», con una jaca ceniza de 3 11, y Carrillo con una jaca blanca del mismo peso y ambas tuvieron su beneficio y se repartieron sendos paquetes de pesetas de la taquilla, fué tan concurrida, tan celebrada y tan aplaudida como la primera; con llamas á escena de libretistas, músico y actores; con repeticiones, bravos y todos los requisitos de un estreno de ruido. Y de aquí al verano, otras ciento y seis representaciones se sucederán.

Y esperamos de nuestra primera autoridad que gestionará con la «Sociedad Electro Aguilera» para que reanude el servicio del alumbrado público cuanto antes en beneficio del pueblo, cesando el actual y lamentable estado de cosas que puede originar alguna protesta ó conflicto público.

Y sirvieron para aburir al respetable público.

**Banquete**

En el hotel Samper se celebró anoche la comida íntima de los periodistas pertenecientes á la Asociación de la Prensa, reuniendo la mayor cordialidad y expansión.

A los postres pronunciaron elocuentes brindis los señores Eizquierdo, Gadea, López Rodríguez y el presidente D. Rafael Sa-

vila. Asistió á la fiesta el distinguido redactor de EL LIBERAL en Madrid D. Eduardo R. R. que degó suyo en unión del ilustre doctor Esquivel y su hijo D. Juan, de paso para «La Pista».

Se acordó dirigir expresivos telegramas de salutación á los presidentes honorarios D. Miguel Moya y D. José Canillas, al queridísimo periodista alicantino residente en Barcelona señor Milagro y á la Asociación de periodistas de Zaragoza.—20 Enero.

**ESPAÑA SIN REY**

El ilustre novelista D. Benito Pérez Galdós ha dado á sus admiradores, que son aquí los españoles todos, la grata sorpresa de no cerrar todavía la serie de sus «Episodios Nacionales».

Al tomo cuarenta, que se anuncia como el último, seguirá en Febrero otro tomo titulado «España sin rey» que por la proximidad relativa de los acontecimientos á que ha de referirse despertará interés extraordinario.

Antes de que la obra salga á luz, en forma de libro, podrá ser conocida en gran parte, puesto que ayer comenzó a publicarla nuestro querido colega El Liberal de Madrid y en algunos otros numeros sucesivos continuará proporcionando á sus lectores este valioso anticipo.

A este Episodio seguirá otro, el segundo y último de este apéndice tan oportunamente puesto por Galdós á su gran obra de historia y arte, de escritor y patriote.

Se aprobaron los proyectos de ferrocarriles secundarios y restringiendo la explotación de obras artísticas.

Se concedieron varios indultos y cruceces á militares.

Se acordó celebrar nuevo Consejo para aprobar el proyecto de comunicaciones marítimas.

**MURCIA****El Liberal e VALE**

Se entregará un bono de opción para el REGALO de MIL PESETAS EQUIVALENTES EN CUPONES COMERCIALES AL que presente é remita á la Administración de

**Obra benéfica**

(POR TELEGRÁFO)

Per las hijas de Nikens y Calderón

Bilbao 20 (1'50 m.)

El beneficio celebrado en el Circo en favor de las hijas de Nikens y Calderón, ha resultado brillantísimo.

Asistió numerosa y selecta concurrencia.

La recaudación fué creída.

**Ideal Moka****CRESPO****Tostadero de Café**

Tostador con regulador de seguridad. Mecanismo automático y de aviso; imposible quemarlo.

**AROMA CONCENTRADO**

CHOCOLATES Y THÉS

2, PUXMARINA, 2

**CONTRA EL ALCOHOLISMO**

(POR TELEGRÁFO)

Bueno iniciativa.—El regalo de los

fralles.—La ruina.

Roma 20

La liga antialcohólica instituida por el patronato de cardenales y obispos franceses, ha logrado empeñar al Vaticano contra el alcoholismo.

Se dice que se ha ordenado a los Benedictinos, Trapenses, Cartujos y otros frailes que fabrican licores, advirtan en las etiquetas de los frascos que el Papa prohíbe a quienes no los beban.

**UN HERIDO GRAVE**

(DE LA EDICIÓN ANTERIOR)

Esta mañana temprano ha sido herido de gravedad en el partido de Churri, sitio denominado El Castellar, un jornalero del citado partido, llamado Antonio Caravaca, de 33 años de edad, casado.

El herido ha ingresado esta mañana a las nueve en el hospital, siendo curado por el personal facultativo de guardia.

Se le han spraciado dos heridas en el lado derecho de la cara; una de arma blanca y otra de fuego.

El proyectil le ha salido por el lado contrario del cuello.

La bala le debe haber atravesado la base de la lengua, pues el herido se hallaba privado del habla, arrojando abundantes espuma de sangre.

La herida ha sido calificada de grave.

Por señas ha referido el herido el suceso en la siguiente forma:

Hace algún tiempo tuvo una disputa con José Nicolás Lucas, pero sin importancia.

Esta mañana al llegar al Castellar lo aguardaban el citado José Nicolás Lucas y su cuñado de ésta llamado José Gascón, escondidos en la esquina de una casa y con propósito al parecer de asesinarlo.

Al llegar Antonio Caravaca se echaron sobre él, llevándolo al Nicolás Lucas una pistola que en el extremo de los cañones remataba una especie de bayoneta corta.

Sin mediar palabra le plinó con la bayoneta, disparándole al mismo tiempo dos tiros.

El desgraciado Antonio Caravaca cayó en tierra y sus agresores se dieron a la fuga.

El herido fué conducido en un carro al hospital.

Aviadela la guardia civil del puesto del Cabezo de Torres ha comenzado con actividad las pesquisas para capturar a los agresores.

FOLLETO DE «EL LIBERAL»

Dichas pesquisas han dado el resultado deseado.

José N. colas Lucas ha sido detenido y conducido a esta cárcel, donde ha ingresado a disposición del juzgado de San Juan que entiende en el asunto.

Este ha ido al hospital tomando declaración al herido, el que ha dado explicación del suceso, como decimos, por medio de señas.

Después el juzgado se ha constituido en la cárcel, tomando declaración al agresor.

El estado del herido era esta tarde grave.

**NOTICIAS DE CADIZ**

(POR TELEGRÁFO)

**El Viejo no llega**

Cádiz 20 (1'50 m.)

Procedente de la Argentina fondeó el «León XIII».

En el muelle había muchos curiosos que creían llegaría el bañado Vivillo.

Este quedóse en la Argentina porque no se ha terminado el expediente de tradición.

Vendrá en el próximo correo.

**Desembarco de Eza**

Ha desembarcado Eza, continuando su viaje a Madrid.

Propondrá el Gobierno algunas mejoras para Canarias.

**INSTRUCCION PÚBLICA**

(Oposición)

Ya habrán dado comienzo en Valencia los ejercicios de oposición para proveer las siguientes escuelas de niñas:

Cartelos y Minaya, de la provincia de Albacete; Finestrat, Silla y Agost, en la de Alicante; Castellfort, en la de Castellón y Villarreal; del Gabriel, Cárce y Cotes y auxiliaria de Sueca, en la de Valencia; todas con 825 pesetas de sueldo.

Forma parte de este tribunal la que era directora de la normal de Murcia doña Ana María Carrera.

**Nuevo título**

Doña Leonor Palop, maestra de la Raya, ha solicitado nuevo título de 1,100 pesetas, por aumento de población.

Los secretarios de las Juntas

Dicen **BP Magisterio**:

El subsecretario del ministerio ha dispuesto que el negocio de las Juntas provinciales de instrucción pública continúe dependiendo de la sección de primera enseñanza y escuelas normales del ministerio.

De ser cierta esta noticia, los secretarios de las Juntas provinciales deben estar de enhorabuena, puesto que no se les aplicará el real decreto de 20 de Diciembre último con todo el rigor y maltratamiento con que está redactado.

**Pide justicia**

Con este epígrafe se ha repartido una hoja que suaviza el maestro de Madrid D. Vicente Castro.

Denuncia verdaderas inmoralidades, que si son ciertas deben corregirse con totalidad.

Cita nombres de los maestros que han conseguido ascensos con hojas de servicio falsificadas.

**ADMINISTRACIÓN LOCAL****MITINS CONTRA EL PROYECTO**

(POR TELEGRÁFO)

**En Bilbao**

Bilbao 20 (1'50 m.)

En la barriada de Gallarta se ha celebrado un mitin contra el proyecto de Administración.

Se calificó de degenerado.

**En San Sebastián**

San Sebastián 20 (2 m.)

Los socialistas también han celebrado un mitin para protestar del proyecto de Administración.

Se adhirieron los republicanos de la Unión.

conde—vos, que me tratarás como un mozo de cordel.

—Miserable... y vil.

—Vil! Esta palabra se os puede aplicar á vos, que en vez de provocas amenazas, abusando de vuestra fuerza.

La cara del duque adquirió una expresión inexplicable; sus cojas se arrugaron, la vista le brilló, una contracción se marcó en sus labios.

—Necesito toda vuestra sangre—dijo.

—Yo la vuestra, duque—respondió el conde con gesto de fuerza—pero supongo que se baremos testigo á la señorita de tal carnicería.

Me pareció que el duque adquiría á estos palabras el dominio sobre sí mismo.

Tenías razón—replicó con vos tranquila—podemos esperar al amanecer.

El conde sonrió de nuevo.

—Al amanecer estás á vuestra disposición, duque. No pude oír más; algo de doloroso, de punzante, me comprimió el corazón, me quité el aliento; hice por hablar y no pude, tenía un nudo en la garganta.

Un velo me cubrió los ojos, sentí que caía, me pareció que mi vida se truncase, que llegase la muerte, la nada.

No sé el tiempo que permanecí en aquel estado. Cuando abrí los ojos me encontré extiendido en mi cama, con los vestidos desabrochados, y vi á mi padre, todavía en su traje de carmenio, y con el semblante bañado en lágrimas, inclinado sobre mí.

—¿Cómo te encuentras ahora, amor mio?—me preguntó con voz monótona, besándose en los labios.

—Me sobreexiste.

—Bien—pronuncié incorporándome.—¿Cómo me encuentro aquí?

Mi padre seguía con los ojos llenos de lágrimas fijos en mí.

—El duque mismo te ha traído.

Los federales combatieron ferozmente el proyecto.

Solicito hablar un tal Enrique Francisco, diciendo que pertenecía á los socios la-sas madrileños.

Su discurso fué de defensa al proyecto que se combatía, y en términos marcadamente ministral.

Fué comentidísimo.

El orador no tenía trazas de obrero.

Se creó que lo savaron para quitarle importancia al acto.

Después del resumen, se votaron las conclusiones que se elevaron al Congreso, favorables a la aprobación del proyecto.

**La emigración**

(POR TELEGRÁFO)

**Bilbao 20 (1'50 m.)**

El vapor correo «Cristina» marchará mañana á Buenos Aires atestado de emigrantes.

**PARRICIDIO EN CIEZA**

(POR TELEGRÁFO)

**ANCIANO MUERTO POR SU HIJO**

(POR TELEGRÁFO)

**EL SUCESO**

Cieza 20 (1'50 m.)

Anoché se cometió un crimen en esta villa que ha producido gran indignación.

Juan Ayala María, de 20 años de edad, soltero, mató con las armas de fuego, á su padre, anciano de 60 años de edad, José Ayala Buendía.

**MOTIVO DEL CRIMEN**

Juan Ayala trajojaba y cuando cobraba el jornal gastaba lo que quería, llevando la miseria á su casa.

Anoché que no había entregado el jornal de la semana que debió cobrar el sábado.

El padre se lo reclamó.

El hijo se insolentó con el padre, viéndose éste obligado á rechazar la insolencia dándole un bofetón.

Entonces Juan echó mano á una pistola, disparándole contra su padre.

Un tiro le partió el corazón, quedando muerto en el acto.

**EL PARRICIDA**

Cometido el crimen, el parricida se dió á la fuga.

Anduvo unas cuantas calles y decidió dirigirse á la cárcel.

Penetró en ésta, quedando detenido voluntariamente.

**EN LA CARCEL**

El criminal dijo al director de la cárcel:

—Enciérrame en seguida que he muerto á mi padre.

El director así lo hizo, dando cuenta á las autoridades.

**EL JUZGADO**

El juez de instrucción, apenas tuvo conocimiento del hecho, se puso en el lugar en que ocurrió, procediendo allevantamiento del cadáver.

El forense lo reconoció, apreciando, en efecto, que la herida debió producir la muerte en el acto al desgraciado.

**INTERROGANDO AL CRIMINAL**

Después de la anterior diligencia, el juzgado se constituyó en la cárcel.

Interrogó al autor del horrendo crimen.

Dijo que con la mayor frialdad confesó su delito, haciendo su declaracion sin afectarle grandeza.

**INDIGNACIÓN**

La noticia del suceso circuló rápidamente por la población, y no hay para qué decir la honda sensación que produjo.

Es el tema de todas las conversaciones.

**FAMILIA HONRADA**

La familia que hoy pasa por este duro trance es pobre, pero muy honrada!

Vivía principalmente de lo que ganaba

el parricida y como éste había dado en ganarse el jornal, la misión se encuetra en la bilas cercanas estás muy agitadas discutiendo la conveniencia de no acudir á los zocos y hacer armas contra los soldados del sultán.

Los diplomáticos se reunieron para tomar acuerdo.

**CRISIS MINERA**

(POR TELEGRÁFO)

**Felicidad de Bilbao**

Bilbao 20 (1'50 m.)

Para fines del mes actual ha llegado el despidio de mil obreros de la cuenca minera, que se despuebla por causas de la horrible crisis que atraviesa esta industria.

**EL LIBERAL**

(POR TELEGRÁFO)

**CAJA DE AHORROS**

CARTAGENA MURCIA LORCA LA UNIÓN AGUILAS GUADALAJARA MAZARRÓN Y CIEZA

Saldo anterior . . . . . Ptas. 7.095.606/27

Imposiciones durante la semana . . . . . 273.758/41

Suma . . . . . 7.369.364/68

Reintegros . . . . . 108.123/94

Saldo . . . . . Ptas. 7.261.240/74

Cartagena, 18 de Enero de 1908.

**BANCO DE CARTAGENA**

Murcia. D. Acacio Torre, D. Ramón Cárdenas, D. Francisco Medina, D. Luis Pérez López, D. Pedro Cerdán, D. José Cerezo, D. Luis Romero, D. Juan Antonio Jover, D. Gerónimo Torres, D. Diego Almazán.

D. José Abelán Alcántara, D. Pedro Fernández Falco, D. Joaquín Niño, don José Cataf, D. Jerónimo Cifuentes, D. Miguel Gómez Baeza, D. Juan Peñafiel, D. Manuel Lázaro, D. José Más de Bajar, D. Octavio Cañizares, D. Antonio Clemares, D. Manuel Navarro Liso, D. José Llevert, D. Isaac Mora, D. Adrián Viudes, D. Luis Gómez, D. Mariano del Carmen Gómez, D. Tomás Palazón, D. Francisco Ruiz Gutiérrez, D. Andrés Añón.

D. Antonio Clemares, D. Adolfo Montañés, D. Federico Celdrán, D. José Fontana, D. Luis Llano, D. Adolfo Ballesteros, D. Casar Portillo, D. Vicente Trivis, D. Francisco Fernández Trujillo, don Joaquín María País, D. Juan Cayuela, D. Federico Cordero, D. Juan Antonio Martínez, D. José Páez, D. Eadio Nolla, D. Eduardo Peredo, D. Ezequiel Díez y Sanz, D. José Martínez López y otros que se acuerda.

A la familia del fallecido reiteramos nuestras más sinceras condolencias.

## ROMANONES A CARTAGENA

Según telegrama que recibimos a última hora de nuestro corresponsal en Cartagena, anocheció salió de Madrid y en el correo de esta mañana pasa por Murcia para Cartagena, el conde de Romanones.

Lo acompañaba en su viaje el director gerente del Banco de Cartagena D. Joaquín Payá.

Siguiendo nuestras noticias telegáficas á que hacen referencia, el conde de Romanones marchará esta misma tarde de Cartagena á la isla de su propiedad del Mar Menor.

En nuestra conferencia teográfica de esta madrugada, se nos avisa también la salida de Romanones anunciando su regreso para el miércoles.

## CARTERA DE MURCIA

**Audiencia**  
Para el día 21 están señaladas en la sección primera de la Audiencia, las vidas de las siguientes causas:

Una de Lorca, por lesiones, contra Nicolás Ortega Reverte. Defensor señor Serrano Alcázar; procurador señor Bermúdez.

Otra de id., por atentado, contra Marcos Navarro Mañas; Defensor señor Alcázar; procurador señor Bermúdez.

Otra de id., por disparo y lesiones, contra Pedro Bernés Mateo. Defensor señor García Muñoz; procurador señor Valero.

Otra de San Juan, por hurto, contra Francisco Santos Pedreño. Defensor señor Serrano Alcázar; procurador señor Arrión.

**Cineastógrafo en Alcantarilla**  
La bella bellarina y cumplida Isabellita Díaz (Lulú) está cosechando muchos aplausos en el cinematógrafo del señor Jover, en Alcantarilla.

Las sesiones, en los días de función, se cuentan por llenos.

**Vacuna**  
Hoy muerde de dos á tres de la tarde de su vacunaria y revestida directamente de la tornera en el Instituto de Vacunación, calle de Zoco.

La más barata que se conoce con la limpia de acetino y cincuenta gotas de agua tibia es la Fertería Lecc, Sociedad, 9

**Granizo**  
Le dolorido madre, hermanos y hermano político del maestro joven don Miguel López Guillén Martínez (q. g. h.) nos regalan muy encarecidamente demostrar su sombra las más expresivas gracias á los muchos amigos y conocidos que han acudido á prodigiosas consuelo y han asistido á su entierro y funeral verificados en la parroquia de Santa Catalina.

Al cumplir el entierro, reiteramos á tan desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

**La Electromotora**  
Ha celebrado su junta general de accionistas y ha resuelto la directiva en la siguiente forma:

Presidente: D. Diego Salmerón.  
Vocales: D. Juan Antonio Hernández del Agüila, D. Emilio Díaz Vicente, don Pascual Están, D. José Ledesma, D. Manuel Llanos, D. Pedro Cama Ferrer y D. Antonio Cáceres.

**Fallecimiento**  
A los trece años de edad ha fallecido el joven Joaquín Mexía Boix, á cuyos desconsolados padres Don Salvador y Doña María y demás familia damos nuestro más sincero pésame por tan sensible pérdida.

**Cámara Agraria de Jumilla**  
La nueva Junta directiva de la Cámara Agraria de Jumilla, elegida recientemente, se acuerda:

Presidente: Don Esteban Ruiz García.  
Vicepresidente: Don Jesús Jiménez Trigueros.

Contador: Don Vicente Guillén Molina.

Tesorero: Don Pedro Antonio Bernal Sator.

Vocales: Don José Rafael Jiménez, don Efigenio Trigueros Guardiola, Don Miguel Gómez Sánchez, Don Antonio Fernández Castellanos, Don Jacobo Crespo Navarro y Don Cristóbal Pérez de los Cobos Navarro.

Secretario general: Don Pasqual Heredia Trigueros.

**Las calles**  
Se presentan en este redacción algunos vecinos de la calle de Almenara (barrio de San Antón) manifestándose

que por ella no se puede transitar; tal es la cantidad de todo que se ha formado con motivo de las lluvias.

Como igual que la de Almenara se encuentran la mayoría de las calles de Murcia, es de creer que todas seguirán lo mismo.

El tiempo las arreglará.

## VINOS Y COGNAC. MARQUES DE MISA. JEREZ

**El personal de vigilancia**  
Ayer ha sido día de revisión entre los individuos del cuerpo de vigilancia.

Se han recibido los nombramientos arreglados á las recientes reformas de este personal.

Al inspector jefe de Murcia se le rebaja la categoría, dejándole con igual sueldo.

Al segundón inspector se le llama agente, con 2000 pesetas.

Al sargento, vigilante, con igual sueldo que tiene.

Los demás agentes, en vez de ser de segunda clase, lo son ahora de tercera.

El inspector de Cartagena también se llamará agente, siguiendo con igual sueldo.

Todos los nombramientos son internos.

Último mes que reciba comisiones en Alicante, Explorada, num. 1, y practicar todas las operaciones para curar la soledad, flujo de oídos, tisis latentes y enfermedades relacionadas con su especialidad, el director del Instituto de curación de enfermos de gengiva, nariz y oídos de Madrid, D. Alfredo Gallego. Cura siempre el orzana (fejedor silencio). Su tratamiento es único que hace desaparecer por completo tan apagüante enfermedad, causa de divorcio.

## Tienda-Antena

En la pasada semana se han despachado en este beneficio establecimiento 861 raciones de comida y 540 de pan, y para los niños de la sala maternal 26 raciones.

Han salido de semana D. Juan Baptista Alonso y D. José María Ibáñez.

Han entrado D. Diego López Tuer y D. Juan Gutiérrez.

Se saca á subasta el servicio de barrio y riego de esta capital, por cinco años.

En el dictado que nos remite la Alcaldía no se nos dice el día en que se ha de verificar la subasta.

Ha fallecido en esta capital el señor Don Enrique Romero Utrero, á cuya desconsolada familia enviamos nuestro pésame.

## VIDA RELIGIOSA

Villa y Almenara.—Día 21, en la Merced, por Don Odón Carles y su esposa.

Mañana en las Cepuchinas

—Misa 21, Santa Inés, virgen, y San Eulogio.

## Boletín oficial

El del día 20 contiene:

Conclusión del real decreto sobre servicios de Asegurolanza.

Anuncio de provisión, mediante examen de varias plazas de aspirantes al servicio del cuerpo de Seguridad.

Otro de subasta de aspirantes.

Distribución de fondos del Ayuntamiento de Abanilla.

Edictos municipales y judiciales.

## Maria Guerrero

(por telégrafo)

### Regreso á la patria

Madrid 20 (II. n.)

Procedentes de París han llegado María Guerrero y Fernando Díaz de Meneses.

Vienen contentísimos de su estancia por América.

## INFORMACION

### POLITICA

(por telégrafo)

#### Bronceación de Indultos

Madrid 20 (II. n.)

En el Consejo que se celebra mañana se acordarán los indultos que se concederán con motivo del santo del rey.

#### La policía de Arrow

El alcalde y el presidente de la Diputación de Barcelona han sido recibidos por el rey, á quienes han pedido que dilluya en la organización de la policía de Arrow.

El alcalde y el presidente salieron muy satisfechos de la acogida que les dispensó el rey.

#### El embajador de Suecia

El mártir presentará sus credenciales al rey el embajador de Suecia.

#### Las obras artísticas

El proyecto sobre obras artísticas se inscribe en idéntico sentido que los presentados por García Alix y Domínguez Pascual.

Soméstense en el proyecto las obras al Estado, prohibiendo veniales.

Se establece la expropiación para las obras particulares.

#### Cierva y los catalanes

Se dice que en la entrevista que han tenido La Cierva y el alcalde y el presidente de la Diputación de Barcelona han llegado á una transacción entre la resistencia del Gobierno y los deseos de los barceloneses sobre el funcionamiento de la policía de Arrow.

#### Los solidarios

A causa del estado delicado de Salmerón se aplazó la reunión de los solidarios en que se iba á tratar de la conducta que han de seguir en la discusión del proyecto de Administración local.

Cambo y Juny, que acudieron, no pudieron hablar con Salmerón.

#### Las calles

Se presentan en este redacción algunos vecinos de la calle de Almenara (barrio de San Antón) manifestándose

## LA PLAZA DE ALMIRANTE

En el Supremo se ha visto el recurso interpuesto por Topete, pidiendo la plaza de almirante.

Lo defendió Bugallal.

Este recurso que puso que el sueldo figura en el presupuesto se debe proveer la vacante.

El fiscal Cuartero se opuso.

## FIRMA REGIA

(por telégrafo)

### De Mariano

Madrid 30 (3'30 t.)

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Disponeendo que los consejados generales de los apostaderos disfruten de la asignación de 6.250 pesetas anuales para gastos de representación, igualmente que si el jefe de Estado Mayor.

Disponeendo que los vicealmirantes desempeñen cargos de jefes de Estado Mayor con jurisdicción en la corte.

Idem que los consejeros del Supremo disfruten del sueldo de 25.000 pesetas anuales.

Cedando en el cargo de comisión de ausencias el inspector de sanidad Fernández Caro y nombrándole jefe de los servicios sanitarios.

Cedando el ingeniero jefe, inspector de primera, D. Juan José Vélez, en el cargo desbajo aspectos de construcciones y nombrándole jefe de construcciones navales civiles hidráulicas.

Idem en el cargo de inspector de construcciones de artillería —el brigadier don José Redondo y nombrándole jefe de las construcciones de artillería.

Idem en el cargo que ejerce en Cartagena el brigadier de infantería D. Manuel Valle.

### De Gracia y Justicia

También ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando canónigo de Orihuela á D. Grardo Candela.

Una combinación de magistrados que no interesa á esa región.

Reorganizando la inspección de presos y estableciendo el patronato de reclusos libertos.

### Fourtuitos indultos reglamentarios de cadena perpetua

Ha fallecido en esta capital el señor

Don Enrique Romero Utrero, á cuya desconsolada familia enviamos nuestro pésame.

## NOTAS DE PALACIO

(por telégrafo)

### Retrato del Kaiser

Madrid 20 (II. n.)

El agregado militar á la embajada alemana estuvo en Palacio para enseñar al rey un magnífico álbum con el retrato del Kaiser que se lo regala á éste al regimiento de Numanzia del que es coronel honorario.

El principio de Connaught

Ha llegado á pasar una temporada el príncipe Arturo de Connaught.

Le recibieron los reyes y las autoridades.

### El rey y el Kaiser

Ha llegado á pasar una temporada el Kaiser.

Ha llegado invitado por el rey para existir á las cacerías de Andalucía.

### Muebles para doña Cristina

Próximamente de Viena llegarán dos valiosos ataúdes de muebles para D. Cristina.

### Escuela á Sevilla

El jueves marchará á Sevilla la escolta real.

### El santo del rey

Misa en el palacio de la Infanta Isabel habrá un gran baile con objeto de celebrar el santo del rey.

# LA DENTICION DE LOS NIÑOS SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRÁNDOLS LA DENTICINA MORENO

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todos los afecciones del estómago y vómito de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición. Es tan agradable al paladar como al adulto, razón por la que los niños lo toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo respirar la boca; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques mórganos debilitados. — Para su administración sujetarse a la instrucción que acompaña al frasco. — Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gabinetes de los frascos.

Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO, Plaza de Camacho, número 26.—Murcia.

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

CONFUNDILLA CON EL APIOLI

Es el más energético de los emenagagos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo menstrual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y compremeten a menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 6, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## HUEVOL

### FLAN

### y JALEA INGLESA

(POSTRES EXQUISITOS)

PARA 6 PERSONAS

Precio: 65 céntimos cada cajita

Depósito exclusivo y punto de venta al por mayor, D. Enrique Carrasco, BANMAR FIN DE SIGLO, Platería.—MURCIA.—Pides en ultramarinos.

AL POR MAYOR COMPAÑIA HUEVOL SAN SEBASTIAN

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furunculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del asma, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesades de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 6, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## LA UNION

### EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS MUNDIALES

a en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

42 AÑOS DE EXISTENCIA

CONTRA INCENDIOS

AVIACIÓN MARÍTIMA Y TERRITORIAL

Murcia: D. Prudencio Soler y Asociación, Oficinas del Castillo y

# RO DE LA MARCHA DE TRENES Y SERVICIOS DE CORREOS

## RILES

De Cartagena—La Unión—Los Blancos y viceversa

### CARTAGENA

Salidas: 6'40; 9'10; 11'15; 13'20; 15'35; 17'45

Llegadas: 8'45; 11; 13; 15'21; 17'34; 19'45

### LA UNION (Mercado)

Salidas: 8'14; 10'30; 12'30; 14'51; 17'04; 19'14

Llegadas: 7'13; 9'43; 11'48; 13'53; 16'08; 18'18

### LOS BLANCOS

Salidas: 7'48; 14'28; 18'50

Llegadas: 7'38; 14'48; 18'41

### Comp. de Lorca-Baza-Aguilas y viceversa.

CORROS MIXTOS

AGUILAS . . Salidas 11'18 y 12'53

> . . Llegadas 14'39 y 16'19

> . . Salida 6'30

> . . Llegada 20'00

BAZA . . . Salida 11'08

> . . Llegada 17'03

LORCA . . . Salida 12'21

> . . Llegada 15'33

17'00

9'44

COMPANIA DE M. Z. A.

### Advertencias

Entre Murcia y Chinchilla y viceversa, circulará un tren de mercancías rápido con viajeros, cuyas salidas serán de Murcia, a las

15' de Chinchilla, a las 13'10.

Llegadas: a Murcia, 22'30; a Chinchilla,

15'

Véase a continuación el cuadro general marcha de trenes.

De Madrid-Alcázar-Chinchilla á Cartagena y á Alicante

ESTACIONES CORREO MIXTO MIXTO CORTO

N.º 8 Y 34 N.º 10 Y 32 N.º 30 Y 36 N.º 170

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

De Cartagena-Chinchilla-Alicante-Alcázar á Madrid

ESTACIONES CORREO MIXTO MIXTO CORTO

N.º 33 Y 7 N.º 31 Y 9 N.º 35 Y 29 N.º 169

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

1. 2. 3. 1. 2. 3. 1. 2. 3.

## SERVICIOS DE CORREOS

Central de Murcia

Detalle de salidas de las expediciones desde la Oficina Central de Correos de Murcia para los trenes correspondientes desde

1.º de Noviembre:

Correo a Cartagena, 7'45 — Mixto pa a id

4'45 — Mixto (andaluza), 13'30 — Correo a Ma

drid, 18'00 — Mixto id., 21 — Mixto a Alcázar

11'30 — Correo a Lorca, Baza, 6'15.

Certificados: De 6 a 7; 9'30 a 11'30; 15 a

16; 19'30 a 20'30.

La recogida de cartas en la Central se

efectuará cinco minutos antes de la salida de las expediciones.

EN CARTAGENA

Salida de los correos de la Administración

Mixto de Andalucía, a las 9 — Correo, 4

las 16 — Mixto de Madrid, a las 18'30 —

Conducción a Mazarrón, a las 6,30 — Festas

a La Unión, a las 10 y 17.

Certificados, de 8 a 8,30; de 9 a 10,30; de

14 a 15,15 y a 17 a 18.

El buzón de la Administración se cerrará

cinco minutos antes de que salgan los co

reos de esta oficina.